



HAY UN MÉDICO

que se ofrece a ocupar una vacante a servir una clientela si las condiciones son aceptables.

Razón farmacia de Martín Carreras, Ciudadanos 3, Gerona. 2-15

padrinos el general Terreros y la señorita de Polo de Bernabé.

Abandonado luego por su padre en poder del poseadero, ha llegado a ser popular en los barrios inmediatos al muelle. Constantemente se le veía entre los boteros y nadie hubiera dicho al ver su traza, que era todo un descendiente de nobles y heredero de una enorme fortuna.

Por diferencias económicas, no habían conseguido hasta la fecha los parientes del niño, llevarlo consigo, cosa en que han demostrado constante interés, así como el poseadero que lo tenía a su cargo ha puesto empeño en que no se lo llevaran sin liquidar su cuenta.

Por fin, la astucia de los unos ha podido más que la voluntad del otro y el niño embarcó para Inglaterra en el vapor «Nile», anteayer, sin que hasta después de su marcha lo supiera nadie.

Pronto se sabrá el fin de la historia y entonces la daremos completa, con todos sus detalles.

CORREO DE MADRID del 20

Varios oficiales que han llegado hace poco de Cuba, han dirigido una exposición al ministro de la Guerra, solicitando volver a la gran Antilla.

El Nacional censura el discurso del exministro liberal, calificándolo de irrespetuoso con la reina.

No analiza los párrafos de la enérgica peroración del orador, pero sí dice que el liberalismo del Sr. Moret sale de los capos de la cortesía para entrar en el terreno de las amenazas al trono.

¿Qué puede esperarse ya del Sr. Moret, agrega El Nacional, cuando arroja sobre su público la falsedad de que un ministro se muestre irrespetuoso con su soberana?

El Banco Hispano-Colonial ha puesto a disposición del gobierno la cantidad de 22 millones de pesetas, a cuenta de la suscripción del empréstito de Filipinas.

Ha entregado ya por lo tanto 44 millones y mañana entregará el resto.

Segun noticias recibidas de Zaragoza, durante el banquete dado al Sr. Moret ocurrieron varios incidentes escandalosos. En el primero intervino la policía y en otro, en que el señor conde de Romanones atacaba al gobierno acusándole de inmoral, y en que estremaba sus ataques al ministro de Ultramar, interrumpióle un individuo del público, reconocido conservador, produciéndose grande escándalo. El jefe de policía sacó el revolver.

Salieron a la calle algunos grupos dando vivas a la libertad y mueras al señor Castellano.

Por fin se logró evitar el conflicto. Continuaba el banquete.

A pesar de que en los círculos políticos se nota poca animación, no por esto deja de discutirse el discurso pronunciado ayer en Zaragoza por el señor Moret.

Los liberales, como es de presumir, lo ensalzan y se las prometen muy felices, pues dicen que a raíz de las declaraciones del ex-ministro va a producirse en el país una reacción favorable a los liberales, siendo cuasi seguro que dentro corto plazo serán llamados al poder.

Los conservadores no tienen palabras fuertes para censurar lo que dijo el Sr. Moret, á quien tratan nada menos que de fusionista con ribetes de revolucionario, pues, según ellos, el discurso de Zaragoza constituye una serie de notas fuertes, dignas de ser pronunciadas por el enemigo más acérrimo de la monarquía.

Aun no se conoce la opinión del Sr. Cisnovas, pues los amigos que le han visitado dicen que el jefe del Gobierno no se atreve a formar opinión hasta que conozca el texto oficial del discurso, a su entender mal interpretado por los corresponsales de periódicos.

De todos modos se conviene en que el discurso dará juego.

NOTICIAS EXTRANJERAS

Paris 20.—En el ejército alemán se está tratando ahora de amaestrar perros para un nuevo servicio de campaña.

A los perros encargados del servicio de vigilancia de noche; de exploraciones y de estafetas, se intenta añadir los perros que descubrirán a los heridos en el campo de batalla.

Según dice un despacho de Roma, se asegura que el gobierno de Italia ha decidido abandonar sus posesiones del Africa.

Confirmase que está concertado un convenio con Inglaterra para la evacuación de Kasala por los italianos, que devolverían la plaza a los ingleses como curadores de Egipto, soberano nominal.

Consultado el doctor Teodoro, ha asegurado que el estado del ojo del Emperador Guillermo II es completamente satisfactorio.

Lo de Cuba

Noticias del 20 Oficial

Comunica el Gobierno un parte oficial de la Habana, que trae las siguientes noticias:

Desde el día 16, en Matanzas se han hecho al enemigo 24 muertos y se le han cogido 18 fusiles.

Matáronnos al capitán de caballería don José Buerina y á dos soldados. Hirieron á los tenientes D. Plácido Gonzalez y don Felipe Pérez y á cuatro soldados.

En la provincia de la Habana matamos dos.

En la provincia de Pinar del Rio matamos 27 y cogimos 30 fusiles, causándonos el enemigo un muerto y cinco heridos.

Fuerzas de Cantabria en el potrero «Mena» se apoderaron de un depósito de 10,000 cartuchos y dos cañones. Presentados 189.

Cocina de La Lucha

Almuerzo

- Lentejas con manteca
Merluza á la marinera
Salchichas rebosadas
Estofado de carnero
Postres
Café

Comida

- Sopa de arroz
Garbanzos en salsa moderna
Picadillo de carne de vaca
Sesos á la marinera
Lengua de vaca estofada
Postres
Café

Salchichas rebosadas.—Partidas en trozos algo largos, se envuelven bien en una masa de harina, huevos batidos y manteca y se hacen cocer al horno procurando no dejarlas pasar demasiado. Se sirven acompañadas de patatas fritas.

Garbanzos en salsa moderna.—Majense tres onzas de piñones mondados y fríanse en aceite con un polvillo de harina y sazónese. Se agrega un poquito de azafrán y dos jícaras de leche. Cocidos los garbanzos en agua y sal, se les incorpora la salsa después de haberles escurrido, y se sirven.

NOTICIAS

A falta de noticias que comentar, se dieron algunas vueltas ayer al primer suelto de la sección de Noticias de la edición del día. No hay que hacer calendarios ni que forzar la imaginación; lo que dijimos lo repetimos respetando las agenas opiniones, porque como LA LUCHA no ha

de contribuir poco ni mucho a sostener la división que reina en el ayuntamiento de Gerona y tiene muy buenos amigos partculares en uno y otro bando, lo que censura no tiene más alcance que el que le damos en forma de renglones bien explícitos, y lo que aplauda ha de tener la cantidad de tal que permita la acción aplaudida sin que tenga más rádio que el que nuestra imparcialidad le señale.

La ciencia, la historia y la propia experiencia nos enseña a medir la fuerza por la union, y como esta es la base de toda buena empresa y la empresa que tienen los Ayuntamientos es administrar bien los intereses comunales, creemos patriótico combatir toda discordia y mas cuando se funda en minúcias de amor propio que nada tienen que ver con el bienestar de Gerona mas que para perjudicarla en grado superlativo.

El actual Ayuntamiento de Gerona cuenta con elementos valiosos por su ilustración, su independencia, su posición social y su afecto al pueblo que representan, de manera que estamos persuadidos de que, sino estuvieran sugestionados por la discordia, llegaríamos en poco tiempo a la realización de mejoras inapreciables por su entidad y provecho público.

Esta es nuestra opinión y de ella no hemos de separarnos aunque algunos se molesten, que cuando la conciencia rije, poca mella han de hacernos las censuras puramente gratuitas de los que quieren matar el tiempo dejando el exámen propio para dedicarse á análisis ajenas.

Está vacante la Secretaría del Juzgado municipal de Perelada. Puede pretenderse en el plazo de quince dias.

El Ayuntamiento de Espoila ha declarado prófugo y ordenado su detención y captura, al recruta del reemplazo de 1894 Juan Pagés Forch.

La Junta provincial de instrucción pública ha manifestado á D.ª María Vila, que se dispondrá le sean entregados los haberes que como Maestro que fué de Ullastret dejó devengados su difunto esposo Sr. Crosas, en acreditando con la oportuna carta de pago haber satisfecho los derechos reales á la Hacienda.

Dice un colega local, que el martes no celebró sesión ordinaria la Junta provincial de Instrucción pública por no haberse reunido suficiente número de señores vocales.

Sin comentarios.—Por las oficinas centrales de Hacienda, ha sido desestimado un recurso de queja promovido por D. Eduardo Berard, Gerente de la Sociedad Arrendataria de la Aurífera de los Pirineos Orientales, contra esta Delegación de Hacienda, declarándose de nuevo lo mismo que en apelaciones promovidas anteriormente por el citado interesado, que los trámites y resoluciones acordadas por dicha oficina provincial en los expedientes que afectan á la citada Sociedad, se halla ajustado estrictamente á lo que establecen las leyes y demás disposiciones vigentes aplicables al caso.

Agradecemos á D. José Delmás el envío que nos ha hecho de un balance del pasado año, de la compañía de seguros La Urbana.

En calidad de suplente, continúa al frente de la escuela de niños de Vilalooze, D. Juan Solá y Grabulosa.

La prensa de Barcelona llama diariamente la atención de las autoridades superiores, acerca de lo que ocurre en Manresa, en cuya ciudad se declararon en huelga los obreros de las fábricas cinco meses hace y en donde la situación no puede ser más insostenible ni mas peligrosa.

No es verdad haya muerto el célebre Noy de Tona, como han dicho algunos periódicos de Barcelona.

El individuo en cuestión se encuentra, en la actualidad, en la fiesta mayor de San Martín de Sarroca.

El vecino de S. Hilario Sacalm don Benito Culi, ha pedido la propiedad de ocho pertenencias de una mina de sulfato de barita con el nombre S. Hilario, situada en el sitio conocido por Dehesa del término de S. Pedro de Osor.

El señor Delegado de Hacienda ha

invitado, por medio de una Circular que ha publicado el periódico oficial de la provincia, á todos los dueños de carruajes trayecto fijo que existen en la provincia, celebrar conciertos con la Hacienda para el año económico actual para satisfacer el impuesto del 15 por ciento sobre el precio de cada billete de viajero.

Hoy principiará en la sala rectoral de la Universidad de Barcelona, el ejercicio oral que deben practicar las maestras opositoras á escuelas públicas elementales y auxiliares de niñas vacantes en el Principado.

Los jueces militares llaman, citan y emplazan á los desertores Isidro Call Ferrer natural de Canet de Adri.

La batería y las fuerzas de infantaría y caballería que salieron de Barcelona a fines del pasado mes de Junio, llegarán probablemente el sábado á Ribas, en donde pernóctaran dirigiéndose á Camprodón.

En Ribas esperarán á la pequeña columna el comandante general de artillería don Mariano de Pedro y el coronel del primer regimiento artillería de montaña don Manuel Salazar.

Se ha dictado una Real orden, existiendo á los expendedores de tabacos de pedir licencia á los ayuntamientos para abrir expendedurias.

En una choza situada cerca del pueblo de Villar del Rey (Badajoz) ha sido encontrado el cadáver de una muchacha de 16 años, bastante bonita, la cual había sido violada y extrangulada. Ha sido detenido el padre de la difunta, por ser el único ser humano que con ella vivía y se trataba.

Se encuentran tomando las aguas de San Hilario Sacalm el señor marqués de Sentmenat, don Manuel Pascual de Bofarull, don Miguel Comellas, don Evaristo Mola, don Enrique Colaso, don Pedro Moner y don Enrique Cuyás.

A la edad de 107 años ha fallecido en Vélez Malaga doña Maria Jimenez Navarro.

Está vacante la Secretaria del Ayuntamiento de Navata, dotada anualmente con el sueldo de 350 pesetas. Puede pretenderse durante el plazo de un mes.

Según una circular, el señor Gobernador civil ha ordenado la busca y captura nada menos que de la Exma. señora doña Cristina Roncal y Gavina, Marquesa de Romail, vecina de Madrid.

La orden se funda en que se ignora su paradero. ¿Qué será ese lío?

Hoy terminará el Fiel-Contraste la contrastación de las pesas y medidas en la ciudad de Figueras, comenzandola mañana en los pueblos de aquel partido.

Los compradores de bienes nacionales D. Jaime Darnaculetá, D. José Claveguera y Barceló, D. Pedro Cumellas y Genís, D. José Pelegrí y Pelegrí, D. Salvador Nicolau y Frigola, D. Salvador Bosch y D. Gil Teixidor y Gan deban pagar, en lo que queda de mes, el plazo correspondiente que vence.

Parece que la fuerza de la Guardia civil, instalará su cuartel en el edificio contiguo al Fronton en el camino Ronda de Fernando Puig, que por cierto es espacioso ventilado é higiénico.

Con destino al consumo del Hospital militar de esta plaza, el tres del próximo agosto se celebrará concurso público en dicho establecimiento para la adquisición de aceite mineral, idem vegetal, de primera y segunda clase, arroz, carbon vegetal, garbanzos, leña, manteca, pasta para sopa, patatas y tocino.

Para la fiesta mayor de Lloret de Mar, ha sido contratada la aplaudida orquesta del maestro Escalas de Barcelona.

Agradecemos al señor Carreras, alcalde accidental, la deferencia con que ha atendido lo que antes de ayer pedíamos, mandando regar convenientemente el trozo de camino que une la Estación del ferrocarril con la carretera de Santa Eugenia y parte del camino de Ronda.

Crea que se lo agradecen los vecinos.—En la Escuela Normal de Barcelona han obtenido el Título de Maestros, los antiguos alumnos de la de esta provincia: don Paulino Bayer y Coll, D. Pío Rueda y Guanter, D. Francisco Sanchez Denobar

D. Pedro Cantenys Batlle y D. Jaime Vives y Ventura.

La enhorabuena.

—Ayer, efecto de pequeños nubarrones que cruzaron la atmósfera y que dejaron caer algunas gotas de agua, y del viento-cillo que reinaba, el calor no fué tan pesado y axfixiante como el del día anterior.

—Esta Audiencia provincial ha señalado el día 27 de agosto próximo, para la celebración del juicio oral en méritos de la querrela seguida por el director de nuestro apreciable colega *F. Distrito Farnense* de Lloret de Mar, contra don Eugenio Carrió de Sabater cuya vista fué suspendida días atrás por enfermedad del defensor de este don Manuel Viñas.

—Victima de una afección al corazón, ha fallecido en Puigcerdá el conocido propietario don Juan Vigo y Roger.

E. P. D.

—Han sido detenidas por orden del señor Juez de instrucción de Figueras Paula Ana Dalmay, Elisa Gironella, Joaquina Palou y el individuo Eusebio Moreno.

—El Maestro de la escuela superior de niños de Santa Coloma de Farnés, ha dimitido la Auxiliaria de la superior de Reus.

—Al Juez municipal de Palafrugell ha sido denunciado por la benemerita, el vecino de dicha villa Francisco Palomeras Buxeda, por apacentar ganado sin la autorización correspondiente.

—El joven Faustino Giménez Carbonell ha sido detenido en Portbou en el momento en que intentaba pasar á Francia.

—En Lloret de Mar ha sido sentidísima la muerte del distinguido y joven médico oculista, natural de dicha villa, don Narciso Zaragoza, el cual, estando bañándose en Lérida en el río Segre, tuvo la desgracia de ser arrebatado por la corriente, pereciendo ahogado.

Enviamos nuestro sentido pésame á la familia.

—Ha sido nombrado aspirante de primera clase y destinado al ministerio de Hacienda don Fernando Capmany y Coll, hijo de nuestro buen amigo el conocido farmacéutico de la ciudad de Figueras don Enrique Capmany.

Nuestra enhorabuena

—Ha tomado posesión del destino de

oficial de cuarta clase de la administración de Hacienda de esta provincia, don Luis Gutierrez Torres.

—A un amigo nuestro que ayer noche tuvo la mala ocurrencia de pasar por la calle de Ballesterías, una *menegilda* le tiró encima un cubo de agua, dejándole en el estado que es de suponer.

Hace pocas noches, en la misma calle, fué obsequiado también en igual forma otra apreciable persona.

Como la cosa va picando en historia, llamamos la atención de la autoridad local para que haga entender á quien sea, que está vigente un bando de policía que háy que cumplir y acatar.

—En la carretera de Puente Mayor, ayer mañana una mula dió una regular coz á un hombre en la pierna derecha, ocasionándole una contusión fuertísima.

—Se encuentra en Puigcerdá D. Pablo Xucá, constructor de órganos de Barcelona, habiendo reanudado los interrumpidos trabajos de restauración del órgano de aquella parroquia, cuya obra se propone dejar terminada en el transcurso del presente verano.

—En San Feliu de Guixols, un joven obrero que estaba ocupado en la limpieza y extracción de tierra de un pozo en la casa número 17 de la calle de Garrofer, tuvo la desgracia de caer dentro del citado pozo, produciéndose una herida en la cabeza y la dislocación del brazo izquierdo.

—El señor alcalde de Santa Coloma de Farnés, atendiendo indicaciones de la prensa, ha acordado mandar recomponer el puente del paseo de San Salvador cuyos estribos amenazaban desplomarse, y arreglar la pasadera que existe en el sitio llamado «Ford d' en Cüera», en el camino que conduce á Viloví, que se hallaba también en mal estado.

—Ha sido contratada para amenizar los festejos que en honor á Santa Susana dedican la plaza y calle de San Francisco, la aplaudidísima orquesta de Santa Coloma de Farnés, compuesta de once profesores, entre ellos un concertista de fiero corno.

—Dicen de Lloret de Mar que es completamente falso se hayan presentado casos de difteria en aquella villa.

—El conocido propietario llamado «Fra-

re de Dás», hallándose desde hace algunos días con síntomas de enagenación mental, en un momento inadvertido pudo escapar de la vigilancia de su hija, casada en casa Aldrán, que le cuidaba, y se arrojó del alto del puente de San Martín, habiendo quedado gravemente herido.

—En el primer tren de la tarde de ayer, llegó á esta ciudad procedente de Barcelona y de paso para San Feliu de Guixols, para cuyo punto partió, proponiéndose permanecer allí tres ó cuatro días, nuestro respetable amigo el señor Conde de Serra, al que recibieron y despidieron varios de sus amigos.

—Pensamientos:

La mujer más modesta no encuentra voz más melodiosa, que la que canta sus alabanzas.

\* El amor engendra el ocio, y el ocio engendra el amor.

### Reemplazos

Hé aquí la Circular del Gobierno de provincia que ayer publicó el *Boletín Oficial* de la provincia:

«Con arreglo á lo preceptuado en el artículo 143 de la vigente ley de Reclutamiento y Reemplazo del Ejército y en el artículo 143 del Reglamento para su ejecución, el ingreso en Caja de los mozos sorteados para el reemplazo del año actual, tendrá lugar el día 1.º de Agosto próximo.

Las Zonas militares á que corresponden los pueblos de esta provincia, según lo dispuesto por Real decreto del Ministerio de la Guerra de 29 de Agosto de 1893 sobre división territorial militar, son las siguientes:

GERONA: que comprende los pueblos del partido judicial de la Capital y los de los partidos de Figueras, Olot y La Bisbal.

MANRESA: que comprende los pueblos del partido judicial de Puigcerdá y

MATARÓ: que comprende los pueblos del partido judicial de Santa Coloma de Farnés.

En cumplimiento de lo que previenen los citados artículos de la Ley y Reglamento, los Alcaldes lo harán público por edictos, bandos, pregones, ó en la forma

que en la localidad se acostumbre, para que llegue á conocimiento de cuantos pueda interesarles dicho acto y citarán además personalmente á todos los mozos á quienes corresponda, con objeto de que llegue á noticia de los que voluntariamente quieran concurrir, pues no es obligatoria la presentación personal de los mozos para el ingreso en Caja, que será precisamente por lista á presencia de los que quieran asistir y con intervención de los Comisionados nombrados al efecto por los respectivos Ayuntamientos, quienes llevarán las duplicadas relaciones de que trata el artículo 144 de la Ley y recogerán los pases que ha de entregarles el Jefe de la Caja á los efectos de los artículos 145 y 146 de la misma.

Gerona 20 de Julio de 1897.

El Gobernador.—Manuel de Elola.

\*\*

Oyendo hablar á un hombre fácil es, acertar donde vió la luz del sol, si os alaba Inglaterra es un inglés, si os habla mal de Prusia, es un francés, y si os habla mal de España, un español.

Bartrina.

Al que pretenda saber lo que los navarros valen, un nombre con once letras le contesta: ¡¡Roncesvalles!!

Pedro Górriz.

### Distracciones

Entre amantes:

El.—Tengo una duda que me atormenta, Ella.—¿Acabarás de explicarte? El.—Dime la verdad, ¿es tuyo ese pelo? Ella.—¡Qué tontería!... Cuando tú me das dinero, ¿te pregunto si es tuyo?

\*\*

Un peluquero trata de dedicarse al teatro. —¿Qué papeles preferiría V. hacer?—le preguntan.

—Los de carácter anciano. —Me parece que no sirve V. para eso. —Pero hombre, habiendo tenido peluquería siete años, ¿no he de servir para barba?

### Boletín religioso

SANTOS DE HOY

Santa María Magdalena

CUARENTA HORAS

Están en la Iglesia de las Beatas.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á la Virgen María en la Catedral.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos

grandemente las muchachas. Allí no tomaba parte más que en conversaciones serias de ciencia ó de religión. Gaston se complacía en estas especialmente, salvo siempre el derecho de dejar la palabra para apuntar el antejo allí á donde se se apercibiese algo de nuevo. Y al separarse en estos casos solía exclamar:

—¡Vaya unos oficiales de cuarto que tengo! Por ellos nos meteríamos en la boca de Ecilla y de Garibdis, sin que se incomodasen un ápice por dar aviso.

—¿Qué quieres? le respondía Guido, estas señoritas me tienen aquí arrestado....

—¡Arrestado! arrestado, ya comprendo en qué arresto.

E iba á dar un ojeada por proa y se volvía:

—Todo está tranquilo: un río como si fuera de aceite, barcas de pescadores, y canoas llenas de cabras para los mercados.

—¡Qué! ¿Esperabas acaso descubrir en el horizonte á la armada de Jerjes?

—¡Tonto! ¿Pues que, crees tú acaso que una escuadra de estos Jerjes negros, que nos asaltase de improviso, sería capaz de darme gran miedo?

—¿A tí ó á nosotros?

—No hablo por mí ni por nosotros dos: la Lindalice puede hacer frente á veinte canoas armadas; pero....

—¿Pero qué?

—Yo temo siempre ver esparramarse la flotilla de los negros, y sabe Dios entonces lo que....

—Vamos, dijo en esto Ricardo, que se habia batido ya otras veces en la Lindalice, peyémonos de *peros* y de *sabe Dios*; si de repente nos encontrásemos rodeados de un centenar de barcas llenas de negritos, yo no me asustaría mas que si me viese rodeado de peces.

Tenemos ordos altos y bien dispuestos y bocas para vomir

salir en su demanda con intención manifiesta de detener la flotilla. No les oponía este resistencia alguna y dejaba á cargo de Olombo el ajuste. Pero en cuanto los negros pedían mas de lo que era justo, ó traspasaban las costumbres usadas en los parlamentos de ir uno á uno, acercaba la Lindalice, y se presentaba en el banco de proa con trage árabe (que era el que usaba de ordinario), con la carabina en la mano y cuatro ó cinco tiradores al lado, é intimaba el alto:

—Tanto mijo, tantos cauris y tanto en telas: ó esto ó nada.

Si los negros aceptaban, Gaston hacia que se entregase en seguida lo convenido; y si se empeñaban en cuestionar, daba la orden de remar; y no habia tan valiente guarda-costas que visto el orden de las barcas y los fusiles que apuntaban, por los parapetos, no se acobardase. Entonces en vez de amenazar, los aduaneros negros imploraban gracia del amirú blanco, y aceptaban como favor el tributo ofrecido.

Menos fácil se presentaba el paso por delante de las grandes ciudades. Consultando el mapa hidrográfico corregido conforme á las observaciones de Olombo, y preguntando á los barqueros que se iban encontrando por el río podían conocer un día antes su situación y pasar ante ellas corriendo y sin defenderse. Se escogía en cuanto era posible, el amanecer ó la caída de la tarde, se hacían cesar las cantinelas que acostumbran llevar los negros remando, y se pasaba todo lo cerca posible de la orilla opuesta, á toda fuerza de remo y vela. Y este sistema dió excelente resultado, en todo el curso del Níger á través del desierto del Sahara, que es como decir á lo largo de las riberas habitadas por las feroces tribus tuarikas, con sus puestos llenos de barquerío mercantil. Y no fué poco ahorro de moneda; pues desde Tombocú hasta salir del Desierto para entrar en la Nigricia, se habia navegado cerca de cuatrocientas cincuenta millas, y quedaron burlados ocho ó diez sultanes de una avaricia insaciable y

Horario de trenes

(Horas del Meridiano de Madrid)

LINEA DE TARRAGONA A BARCELONA Y FRANCIA					
Salidas de Gerona para Barcelona			Salidas de Gerona para Port-bou		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Correo.	6'48	»	Omnibus.	8'39	»
De mercancías.	10'37	»	De mercancías.	12'43	»
Omnibus.	»	3	Mixto.	5'40	»
Expreso.	»	5'09	Correo.	7'35	»

Los trenes Correos y Omnibus llevarán coches de 2.<sup>a</sup> y 3.<sup>a</sup>, el de Mercancías de 3.<sup>a</sup> y el Expreso de 1.<sup>a</sup> y 2.<sup>a</sup> clase.

El tren Omnibus llevará coches de 1.<sup>a</sup>, 2.<sup>a</sup> y 3.<sup>a</sup> de Mercancías y Mixto de 2.<sup>a</sup> y 3.<sup>a</sup> y el Correo de 1.<sup>a</sup> y 2.<sup>a</sup> clase.

  

LINEA DE SAN FELIU DE GUIXOLS A GERONA					
Salidas de Gerona para San Feliu			Salidas de San Feliu para Gerona		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Num. 2. (Julio y Agosto).	5'09	»	Num. 9. (Julio y Agosto)..	»	5'40
Número 4.	8'54	»	Número 1.	4'32	»
Número 6.	11'44	»	Número 3.	7'30	»
Número 8.	»	3'22	Número 5.	»	12'44
Número 10.	»	5'35	Número 7.	»	2'50

  

LINEA DEL BAJO AMPURDAN				
Tren correo núm. 1, sale de Flassá a las 6'32 de la mañana. Llega a Palamós a las 9'07.	Tren ordinario núm. 8, sale de Palamós a las 4 de la tarde. Llega a Flassá a las 4'25.			
Tren correo núm. 2, sale de Palamós a las 3'15 de la mañana. Llega a Flassá a las 5'36.	Tren discrecional n.º 9, sale de Flassá a las 4 de la mañana. Llega a Palamós a las 7'14.			
Tren correo núm. 3, sale de Flassá a las 9'30 de la mañana. Llega a Palamós a las 11'51.	Tren discrecional núm. 10, sale de Palamós a las 6'41 tarde. Llega a Flassá a las 9'42.			
Tren ordinario n.º 4, sale de Palamós a las 6'60 mañana. Llega a Flassá a las 8'27.	Tren discrecional n.º 11, sale de Flassá a las 1'12 tarde. Llega a Palamós a las 4.			
Tren ordinario núm. 5, sale de Flassá a las 2'45 tarde. Llega a Palamós a las 5'3.	Tren discrecional núm. 12, sale de Palamós a las 7'50 mañana. Llega a Flassá a las 11'21.			
Tren ordinario n.º 6, sale de Palamós a las 11'20 mañana. Llega a Flassá a las 1'50.	Tren discrecional núm. 13, sale de Flassá a las 9'40 noche. Llega a Palamós a las 1'56.			
Tren ordinario núm. 7, sale de Flassá a las 6'25 tarde. Llega a Palamós a las 8'44.	Tren discrecional núm. 14, sale de Palamós a las 5'30 tarde. Llega a Flassá a las 7'53.			

Los trenes discrecionales solo circularán en las temporadas que la Compañía juzgue oportuno y no tendrán coches de primera clase.

  

LINEA DE OLOT Á GERONA					
Salidas de Salt (Gerona) para Amer			Salidas de Amer para Salt (Gerona)		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde.		mañana	tarde.
Número 2.	9'10	»	Número 1.	7'40	»
Número 4.	»	3'00	Número 3.	»	1'00
Número 6.	»	6'00	Número 5.	»	4'30

**NOTAS** Los trenes serán mixtos y se compondrán por ahora, en lo referente a viajeros, de coches de 2.<sup>a</sup> y 3.<sup>a</sup> clase.

Los trenes continuados en este cuadro, combinan por su orden numérico con los de la línea de Francia n.º 25 procedente de Port-Bou n.º 22 de Barcelona, n.º 27 de Port-Bou y n.º 26 de Barcelona, que llegan respectivamente a Gerona a las 6'41 y 8'29 mañana, 2'52 y 5'4 tarde.

prontos a hacer tajadas a los navegantes poco dispuestos a dejarse despojar hasta los huesos.

A pesar de todo, este continuo navegar siempre con recelo hacia algunas veces que se pasasen ratos de sobresalto durante el día: las noches eran más tranquilas. Gaston disponía con tal tino el acelerar ó contener la marcha que las horas de la noche se navegaba lejos de las ciudades populosas y por el centro del anchuroso río. No se encendían fuegos, excepto una linterna cerrada y colocada baja en la popa de la Lindalice, en cuanto bastaba para que sirviese de guía a las barcas del convoy y la siguiesen. Pero cuanto más procuraban ocultarse a los costaneros sospechosos, tanto más vigilaba por la frecuente comunicación entre la gente de la caravana. Continuamente expedía órdenes a éste ó al otro piloto, especialmente a Mohammed; y presentábase también él en persona en un ligero bote llevado por cuatro robustos remeros. Y de esta manera estaba al corriente del estado de las tripulaciones.

Había establecido en todas las barcas una especie de servicio militar. Cada media tripulación daba su cuarto, ni más ni menos que a bordo de un buque de guerra; sobre todo en la Lindalice, donde servían como oficiales Ricardo y Guido. Ni sufría bromas, en su desempeño, máxime durante la noche. Tenía fijado en una de las paredes del camarote el reparto de los cuartos; y exigía con firmeza militar que el cuarto de la izquierda y el de la derecha se relevasen a toque de reloj, y que cada media hora la gente de guardia contestase al «Centinela alerta» del oficial. El dormía constantemente sobre la plataforma de popa envuelto con una manta de algodón; pero dormía con un ojo abierto como las liebres: así que, a cualquier cosa ya estaba en pié, daba una ojeada al rededor, contaba las barcas, y por poco agitada que observase el agua ó ensanchada la corriente, temiendo

CORREOS

ENTRADAS

SALIDAS

Madrid..	8'48 mañana	3'19 tarde
Barcelona.	8'48 m.	7 mañana y 3 t.
Francia.	7 m. y 3'19 tarde	8'48 m. y 8 noche
Puigcerdá y Ripoll	5'30 m.	11 m.
Olot y su línea.	5'30	11 id.
S. Feliu Guixols..	7 m. y 6 t.	9 m. y 6 t.
Amer y su línea..	6'30 m.	10 m.
S. Aniol y su línea	7 idem.	10 m.
Estañol id. id.	7 idem.	10 m.

Despacho de certificados y cartas en lista, de 10 de la m. a 1 de la t. Apartado: a las 10 de la mañana y 8 noche.

Correspondencia falta de franqueo, de 10 a 12 de la mañana.

Los buzones de los Estancos se recogen a la 1'45 de la tarde y a las 9 de la noche y la del buzón de la Principal media hora antes de la salida de los correos.

Además de la Principal, están autorizadas para recibir y entregar cartas con valores declarados, las oficinas de Bañolas, Besalú, Blanes, Castell-fulit, Castelló de Ampurias, Figueras, Flassá, Gerona, Hostalrich, La Bisbal, La Junquera, Olot, Palafrugell, Palamós, Portbou, Puigcerdá, Ribas, Ripoll, Rosas y San Feliu de Guixols.

La mejor preparación para conservar, restaurar y embellecer el cabello es

EL VIGOR DEL CABELLO DEL DR. AYER.



Conserva la cabeza libre de caspa, sana los humores molestos é impide la caída del cabello. Cuando el cabello se pone seco, claro, marchito ó gris, le devuelve el color original y su contextura, estimulando un nuevo y vigoroso crecimiento. Quiera se emplea el Vigor del Cabello del Dr. Ayer, suplanta todas las demás preparaciones y pasa a ser el favorito de las señoras y caballeros.

El Vigor del Cabello del Dr. AYER.

Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales.

Tenedor de libros. Se ofrece para llevar la contabilidad y correspondencia de una casa de comercio, a horas ó a todo estar.

PAPEL Lo hay para vender en esta Redacción. Aprendiz. Se necesita uno en esta Imprenta.

Dirigirse a S. T., imprenta de este diario.

ANUNCIOS MORTUORIOS.

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

siempre a los bajos y a los bancos, gritaba en seguida a los centinelas de proa: «Alerta a proa.» Y esto significaba que había que escandallar el fondo continuamente, y examinar el movimiento del agua y las condiciones del sitio mientras que él, con la mano a la barra del timón, estaba a punto de detener ó cambiar la dirección, según las circunstancias. Además por regla general, no se metía en las aguas sin haber antes preguntado a los barqueros, que navegaban en gran número; ni titubeaban en embarcar pilotos del país ofreciéndoles buena gratificación, y cuando le faltaban guías mandaba ir lentamente ó llevaba al lado una canoa guiada por Ricardo, con el escandallo.

De todas estas precauciones sacaban los europeos gran fruto, como el adelantar con toda seguridad y tranquilos aunque por aguas desconocidas y entre pueblitos que por su natural salvagismo y por su rabia mahometana son enemigos implacables de los europeos cristianos. Para aumentar el placer de tan próspera navegación con la variedad de las ocupaciones, las muchachas habían designado horas para la lectura, y para las devociones, sin perjuicio del rezo de la noche, que Gaston quería fuese en común y solemne. Además tenían una distracción continua en la conversación bajo el cobertizo junto a la cámara de las señoritas. Allí se le había colocado en un sillón de bambú, ideado y construido ex profeso para él y para que tuviese bien colocada su pierna aún enferma. Con frecuencia tomaba parte Mohammed, que solo buscaba un pretexto cualquier para ir a matar el fastidio en la barca europea, y porque además le parecía, que se daba importancia con los suyos demostrando familiaridad con los bandos.

En estas conversaciones sobre cualquier cosa que se divisase por el río ó por tierra, Ricardo y Guido estaban dispuestos siempre a gastar bromas con las que se divertían